



Director: Padre Virgílio Antunes \* Santuário de Nossa Senhora do Rosário de Fátima (Portugal) \* Publicación Trimestral \* Año 7 \* N.º 27 \* 2010/11/13

# Memorias del Papa en Fátima

Con el paso del tiempo, se reaviva la memoria de la peregrinación del Papa Benedicto XVI a Fátima.

Recordamos el momento de la entrega de la Iglesia a María, en la Capilla de las Apariciones: el papa de pie, delante de la imagen de Nuestra Señora, con la mirada cargada por los sufrimientos del mundo y, al mismo tiempo, por la alegría confiante del hijo junto a su madre.

Recordamos al Papa, de rodillas, delante de la imagen de Nuestra Señora, con el rosario en la mano, en una oración profunda. Como los Pastorcitos, oyó la invitación a rezar el rosario todos los días por la paz, por la Iglesia y por la conversión de los pecadores, y obedeció.

Recordamos la consagración de los sacerdotes al Cora-



zón Inmaculado de María, después de la celebración de Vísperas y delante del Santísimo Sacramento. En el Papa latía un corazón de pastor, que cuida del rebaño, y que tiene particular desvelo por sus sacerdotes.

Tan altos momentos de la vida de la Iglesia, por medio de su pastor universal, llevará a muchos frutos de conversión, por medio de María, la Madre de la Iglesia.

*P. Virgílio Antunes, rector*

## Benedicto XVI: “Como Fátima no existe en toda la Iglesia Católica en el Mundo”

“Como Fátima no existe en toda la Iglesia Católica en el Mundo” fueron las palabras del Papa Benedicto XVI al Obispo de Leiria-Fátima.

En declaraciones a la Agencia Ecclesia, para un reportaje televisivo realizado seis meses después de la visita del Papa a Portugal, D. Antonio Marto, obispo de Leiria-Fátima, recordó una breve conversación que tuvo con el Sumo Pontífice, en la noche del 12 de mayo, en Fátima.

“Al final de la procesión de velas, cuando se retiraba en

el Papamóvil, yo naturalmente lo acompañaba, él me dijo, muy espontáneamente, en alemán, pero yo traduzco porque me fijé en la frase, me dijo textualmente: «Como Fátima no existe en toda la Iglesia Católica en el mundo»”.

D. Antonio Marto recuerda su propia reacción a esta declaración del Santo Padre. “Quedé sorprendido, boquiabierto, no sabía qué decir, dije apenas: «El Santo Padre conoce a la Iglesia Católica mejor que yo, sabe lo que está diciendo»”.

## Fátima, escuela de caridad

En Carta Pastoral, D. Antonio Marto, obispo de la Diócesis de Leiria-Fátima, diócesis a la que pertenece el Santuario de Nuestra Señora del Rosario de Fátima en Portugal, propone tres grandes objetivos



para el Año Pastoral que se inicia este mes de noviembre: “redescubrir la caridad como forma (estilo) de ser de la existencia cristiana, personal y comunitaria; desenvolver la espiritualidad de la gratuidad, de la disponibilidad, del compartir y del servicio a los hermanos; repensar y reorganizar los servicios socio-caritativos en las comunidades cristianas”.

“Así, la primera preocupación de cada comunidad deberá ser la de sensibilizar, educar y formar a todos sus miembros para la vivencia y el testimonio de la caridad”, considera este obispo.

Al finalizar, D. Antonio Marto recuerda que en este Adviento se inicia el periodo de siete años de preparación para el Centenario de las Apariciones y subraya Fátima como “escuela de caridad y de servicio a los hermanos”, una tierra que recibió la visita de Nuestra Señora “con un mensaje de amor y de paz a una humanidad dividida por odios y guerras fratricidas”.

En este mismo documento que pretende trazar el recorrido de las acciones a la que son llamados, D. Antonio Marto recuerda varios “dones de consolación” del año pastoral que en breve termina.

De entre ellos, recuerda la visita del Santo Padre Benedicto XVI al Santuario de Fátima, en mayo de 2010. “Como momento culminante recuerdo la inolvidable peregrinación del Santo Padre a Fátima que nos trajo un nuevo ánimo a la fe y nos hace sentir Iglesia viva, alegre y misionera”.

## La seriedad del mensaje de Fátima

Seis meses después de la peregrinación de Benedicto XVI al Santuario de Fátima, en mayo, recordamos en esta edición las palabras del Padre Frederico Lombardi, portavoz del Vaticano, unos días antes de este histórico viaje apostólico.

En Radio Vaticano, de la cual también es director, el sacerdote subrayó la importancia y la actualidad del mensaje de Fátima para el mundo contemporáneo.

“Necesitamos de ojos limpios e inocentes para leer el camino del nuevo milenio y comprender donde se encuentran sus riesgos y sus esperanza más auténticas. El mensaje de Fátima mantiene toda su seriedad delante de la historia” dijo, en la conclusión de su editorial “Octava dies”.

“Juan Pablo II quiso que el tercer secreto de Fátima fuese revelado con ocasión de la beatificación de los dos pastorcitos, Francisco y Jacinta, durante el Jubileo del Año 2000, en el paso del se-

gundo al tercer milenio. Finalizaba un siglo caracterizado por grandes tormentos, precisamente sobre los cuales las visiones de Fátima daban una lectura espiritual al mismo tiempo dramática y luminosa: tiempo de guerras y de martirio, en el que la Iglesia y el propio Papa participaban profundamente en los sufrimientos y en la sed de salvación de la humanidad entera”, recordó también el Padre Lombardi.

El sacerdote recordó el contexto de las apariciones de 1917 y la fuerza del mensaje de Fátima.

“Los niños simples, en una localidad insignificante —como es característico de los grandes acontecimientos marianos— se les confió un mensaje que, en su simplicidad, contenía una fuerza espiritual capaz de ultrapasar fronteras y de ser transmitido a través de las más grandes perturbaciones de la historia de la humanidad”.

*Leopoldina Simões*

## Objetivos del cente

En este centenario conmemoramos un acontecimiento que marcará la vida de la fe de los católicos. Los objetivos de esta conmemoración tiene, por eso, un carácter religioso, en sus diversas dimensiones: celebraciones, pastoral, espiritual, teológica, catequética, comunitaria y social.

El Mensaje de Fátima está dotado de un dinamismo que lo proyecta para el presente y para el futuro, que tiene algo que decir sobre el modo de cómo se puede vivir la fe cristiana. En este sentido, también las conmemoraciones de este centenario deben ser una contribución cualificada para profundizar y actualizar este Mensaje, deben constituir un impulso en la renovación y fortalecimiento de la fe, deben ser un auxilio para el crecimiento espiritual del pueblo de Dios.

La peregrinación del Papa Benedicto XVI, en mayo de 2010, en la secuencia de las visitas de sus predecesores, nos muestra, de algún modo que, en el Mensaje de Fátima, hay un conjunto de elementos que la pueden volver vehículo de evangelización y camino para la conversión y el encuentro con Cristo.

## Benedicto XVI trajo

Benedicto XVI trajo nuevo impulso para el centenario de las apariciones

Hace ya algún tiempo que el Santuario de Fátima se encontraba preparando el Centenario de las Apariciones de Nuestra Señora en Fátima y, todavía, la peregrinación del Santo Padre Benedicto XVI trajo a este santuario nuevos ánimos para esta iniciativa.

En rueda de prensa realizada el 12 de agosto en el Santuario de Fátima, el obispo de Leiria-Fátima destacó ese impulso dado por el viaje pontificio de mayo de 2010.

“La preparación del Centenario de las Apariciones era algo que ya se estaba pensando, pero recibió un incentivo muy grande y estimulante de parte del Santo Padre en su reciente e histórica visita al Santuario de Fátima. Es una preparación que va a durar un septenario, siete años, inspirado en la simbólica bíblica del número 7, que es un número de totalidad, de perfección, de plenitud y, al mismo tiempo, símbolo también de los siete días de la semana, símbolo de los días del hombre, quiere decir, de la historia humana y de la historia de la salvación, de esta historia que tiene su origen en Dios, que camina con Él y para Él”, afirmó D. Antonio Marto.

Se recuerda que, el 13 de mayo, al final de la homilía de la misa celebrada en el Recinto de Oración, el Papa tejió un voto muy especial para el centenario: “Puedan los sie-

# Programa de las Apariciones de Fátima

No se trata, por tanto, de señalar simplemente una efeméride histórica, cuyas repercusiones se reducen a un momento del pasado. Los acontecimientos de Fátima son una llamada que puede hablar a todo hombre de nuestro tiempo. La conmemoración del centenario debe ser un instrumento más de esa llamada, siendo, por eso, antes de nada y sobre todo, un proyecto pastoral, espiritual, teológico. Los aspectos de ámbito cultural o social también tienen lugar en estas conmemoraciones, pero siempre en función de la dimensión religiosa: como medio privilegiado para llegar a los que se sitúan afectivamente distantes de la Iglesia, como expresión de la realidad de fe que se celebra, como concretización cristiana de las realidades humanas.

En esa base, fueron definidos objetivos generales para la conmemoración del centenario de las apariciones de Fátima:

1. Destacar la importancia de las apariciones de Fátima para la Iglesia y para el mundo.
2. Divulgar el Mensaje de Fátima, a nivel nacional e internacional.
3. Profundizar los núcleos temáticos fundamentales del Mensaje de Fátima, explicitando sus implicaciones para la vida cristiana de este tiempo, así como su dimensión profética.
4. Contribuir a la profundidad teológica del Mensaje de Fátima.
5. Desarrollar propuestas pastorales a la luz del Mensaje de Fátima, para el Santuario y otros organismos eclesiales, proporcionando apoyos a la acción pastoral de la Iglesia en Portugal.
6. Divulgar formas concretas de vivencia de la espiritualidad de Fátima, ayudando a dinamizar espiritualmente todos los devotos y peregrinos.
7. Unir en una asociación a los diversos agentes ligados a Fátima.
8. Proponer un conjunto de eventos celebrativos en diversos ámbitos: devocional, litúrgico, cultural y social.
9. Realzar las figuras de los Pastorcitos de Fátima, en cuanto potenciadores de dinamismos catequéticos.
10. Desarrollar la dimensión mariana de la expresión cristiana de la fe.



Comisión Coordinadora del Centenario de las Apariciones

## nuevo impulso para el centenario de las apariciones



te años que nos separan del centenario de las Apariciones capturar el anunciado triunfo del Corazón Inmaculado de María para gloria de la Santísima Trinidad”.

En la misma homilía, Benedicto XVI se refirió en otro momento al Centenario de las Apariciones: “Quedan siete años y volveré aquí para celebrar el centenario de la primera visita hecha por la Señora «llegada del cielo», como Maestra que introduce a los pequeños videntes en el conocimiento íntimo del Amor Trinitario y los lleva a sa-

borear al propio Dios como el más bellos de la existencia humana”.

### 1 de Diciembre de 2010

El inicio oficial de los siete años del camino hasta 2017 está marcado para el 1 de diciembre, festivo nacional en Portugal. Esa ocasión será el momento de la presentación de aquellos que son los objetivos y el itinerario propuesto para esta iniciativa.

En el editorial del periódico oficial del

Santuario en lengua portuguesa – Voz da Fátima-, en la edición del 13 de agosto, el Rector de la institución escribió sobre el principal propósito de la celebración de los 100 años de las apariciones.

“El objetivo de esta celebración deberá tener una dimensión eminentemente pastoral. Como celebración de un acontecimiento que quedará marcado en la vida de la fe de los cristianos, deberá seguir un programa que lleve a los mismos cristianos a renovar su fe, por lo que no quedará por señalar una efeméride histórica, cuyas repercusiones se reducen a un momento histórico pasado”.

En el mismo editorial, el Padre Virgílio Antunes subrayó también la riqueza que representa Fátima para tan esperado dinamismo de la evangelización.

“Cuando el Papa Benedicto XVI, en su discurso a los obispos portugueses, habló de Fátima como escuela de la fe y lugar donde María estableció su cátedra, estaba haciendo a la Iglesia portuguesa una importantísima propuesta: aprovechad la enorme riqueza que tenéis dentro de vuestra casa y todo su potencial en orden a la evangelización”.

*Leopoldina Simões*

# Peregrinación de Octubre recordó a María como estrella de la Evangelización

El Cardenal Arzobispo de San Salvador de Bahía, Brasil, D. Geraldo Majella Agnelo, presidió la Peregrinación Internacional Aniversaria de octubre de 2010 en el Santuario de Fátima, que tuvo como tema “Afcionaos a las cosas de lo alto” (CI 3,2).

En la Eucaristía del día 13, el Cardenal dedicó gran parte de la homilía a las expresiones de devoción mariana, existentes un poco por todo el mundo.

“María, Madre de Jesucristo y de sus discípulos, ha estado muy cerca de nosotros, nos tiene acogido, tiene cuidado de nosotros, bajo su maternal protección. Le hemos pedido a ella, como madre, perfecta discípula y catequista de la evangelización, que nos enseñe a ser hijos en su Hijo y ha hacer lo que El nos diga. La Virgen María es una imagen espléndida de la conformidad del proyecto de la Santísima Trinidad que se cumple en Cristo. Desde su Inmaculada Concepción hasta su Asunción, nos recuerda que la belleza del ser humano está toda en el vínculo del amor con la Trinidad, y que la plenitud de nuestra libertad está en la respuesta positiva que le damos”, afirmó D. Geraldo Agnelo durante la homilía.

“Ayúdanos la compañía siempre próxima, llena de comprensión y ternura, de María Santísima. Que nos muestre el Fruto bendito de su vientre y nos enseñe a responder como hizo ella en el Misterio de la Anunciación y Encarnación. Que nos enseñe a salir de nosotros mismos en el camino del sacrificio, de amor y servicio, como hizo en la visita a su prima Isabel, para que, peregrinos a camino, cantemos las maravillas que Dios tiene hecho en nosotros, conforme su promesa”, concluyó, rezando, D. Geraldo Agnelo.



## Oración por los mineros de Chile

El 13 de octubre, en el día en que comenzaron a ser rescatados, los 33 mineros de la Mina de San José, en Chile, fueron recordados en Fátima donde, el día anterior, habían sido confiados a Nuestra Señora de Fátima.

“Nuestro pensamiento en este momento va con alegría para Chile, donde están siendo rescatados los mineros que estaban enterrados”, dijo el obispo de Leiria-Fátima, D. Antonio Marto, en el momento final de la misa de la peregrinación, en el momento que transcurría el proceso de salvación.

“Demos gracias a Dios y a Nuestra Señora y mandamos votos de felicitaciones para nuestros hermanos de Chile”, dijo también.

Los peregrinos presentes en el Santuario de Fátima respondieron a las palabras del obispo con un aplauso.

Se anunciaron como participantes en esta peregrinación internacional 136 grupos de peregrinos, oriundos de 29 países.

Presidida por D. Geraldo Agnelo, la misa del 13 de octubre fue concelebrada por 12 obispos y por 343 sacerdotes u diáconos.

*LeopolDina Simões*

## Benedicto XVI recordó Fátima

En la mañana del 13 de octubre, en Roma, en la audiencia general, el papa Benedicto XVI, recordó las apariciones de Nuestra Señora en Fátima.

El Santo Padre, que dedicó su catequesis a la mística italiana Angela de Foligno y que alertó del peligro de vivir como si Dios no existiese, recordó Fátima al final de la audiencia, en la Plaza de S. Pedro.

“Mi agradecimiento va para Nuestra Señora de Fátima, de quién hoy recordamos la última aparición. La Celeste Madre de Dios os confió, queridos jóvenes, para que podáis, generosamente, responder a la llamada del Señor. Que María sea para vosotros, queridos enfermos, ayuda en vuestras penas; que os acompañe, queridos novios, en vuestro incipiente camino familiar”, dijo, en italiano.



El Cardenal Peter Kodwo Appiah Turkson presidió en Fátima, Portugal, la Peregrinación Aniversaria de septiembre.

Natural de Gana, arzobispo de Cape

## Tenemos que confiar en Dios

Coast, D. Peter Turkson es el presidente del Consejo Pontificio Justicia y Paz, organismo de la Curia Romana que tiene como misión hacer que en el mundo sean promovidas la justicia y la paz, según el Evangelio y la Doctrina Social de la Iglesia.

A partir de este santuario portugués conocido como “Altar del Mundo”, D. Peter Turkson habló a la humanidad, a quien lanzó una llamada a la confianza en el Dios providente, aquel “que puede y providencia para las necesidades de sus hijos”.

Durante la homilía de la misa del 13 de septiembre, D. Peter Turkson destacó que “la ilusión y las preocupaciones de la vida pueden volverse verdaderos obstáculos a

nuestra fe en Dios y pueden maliciosamente comprometer nuestra relación con Dios, nuestra vida religiosa y nuestra vida de fe”.

“Significativamente, no es solo para nosotros sino también para los cristianos individualmente y para las comunidades cristianas en las que las ilusiones y las preocupaciones de la vida y de las cosas de que nuestras vidas dependen constituyen obstáculos para la fe en Dios providente. Ellas también constituyen verdaderos problemas y obstáculos para los gobiernos nacionales y para las organizaciones mundiales, incluyendo las Naciones Unidas, en la creencia en Dios y en Su orientación a la creación y a la Humanidad”, dijo.

# Santuario de Nuestra Señora de la Paz de Fátima en Kinshasa, en Congo

El mensaje enviado por correo electrónico por el rector del Santuario de Nuestra Señora de la Paz de Fátima en Kinshasa, en Congo, fue recibido con mucha alegría en el Santuario de Nuestra Señora de Fátima en Portugal. En él el rector Padre Christian Ngazain confirma y agradece el envío de la publicación “Fátima, Luz y Paz” y anexa un folleto informativo sobre la historia y sobre el proyecto de este santuario para los años de 2010-2011.

En este folleto, que revela que el tema general propuesto a los peregrinos en estos dos años es “Cuando María intercede por nosotros”, son recordadas las palabras proferidas por el Santo Padre Benedicto XVI en Fátima, con ocasión del viaje apostólico a Portugal (Mayo 2010). Están también impresas oraciones, horarios de las principales celebraciones y algunas indicaciones pastorales para los peregrinos. De forma resumida, está presentada la historia de este lugar de Nuestra Señora de Fátima en Congo.

“El Santuario de Nuestra Señora de la Paz de Fátima en la Archidiócesis de Kinshasa, inaugurado el 13 de julio de 2001, fue construido por iniciativa del Cardenal Frédéric Etsou, entonces Ar-



zobispo de Kinshasa y Presidente de la Conferencia Episcopal del Congo. Este Santuario fue una respuesta pastoral al desafío que nos lanzan la guerra y las preocupantes perspectivas del regreso de la paz al país.

El Cardenal Etsou quiso así que este santuario fuese un lugar de recogimiento, meditación, escucha de la Palabra de Dios, celebración de los sacramentos, especialmente el sacramento de la penitencia, en un ambiente de intensa oración por la paz en el mundo en general y por la paz en la República Democrática del Congo en particular.

Esa noble misión fue atribuida al Santuario por el Cardenal Etsou y aprobada por su sucesor, nuestro actual Arzobispo D. Lawrence Monsengwo Pasinya, que quiere que creamos que la paz es un don de Dios, que envuelve la conversión de los corazones y la apertura para las virtudes evangélicas, incluyendo el amor, la verdad, la humildad, el perdón mutuo, la reconciliación, entre otras.

En este esfuerzo común de búsqueda de la paz con la intercesión maternal de la Virgen María, Madre de Dios y Reina de la Paz”.

*LeopolDina Simões*

## Fátima recibió la visita de la delegación de Timor

Encabezada por Duarte Nunes, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros y Defensa del Parlamento Nacional de Timor-Leste, una delegación de este organismo timorense estuvo en Fátima el 14 de octubre, en una visita acompañada por representantes de la Guarda Nacional Republicana Portuguesa.

A su llegada, el grupo fue recibido, en la Rectoría, por el Rector del Santuario, siguiéndose una visita guiada a los espacios del Santuario.

En la Capilla de las Apariciones algunos diputados realizaron un momento individual de oración. En la quema de velas colocaron velas para arder.

En sus palabras a los visitantes, el Rector del Santuario recordó la “excep-

cional y extraordinaria unión” entre el pueblo portugués y Timor Leste.

Recordó también el apoyo monetario dado por el Santuario de Fátima, a través de la Fundación Mater Timor, para la construcción de la Maternidad-Escuela de Nuestra Señora de Fátima en Timor Leste.

“A través de vosotros, saludo al pueblo de Timor, que tiene en sus

manos su presente y su futuro”, afirmó el Padre Virgilio Antunes.



## Obispo de Paquistán confió el país a Nuestra Señora

Del 14 al 21 de octubre, D. Sebastián Shaw, Obispo Auxiliar de Lahore, Paquistán, estuvo en Portugal, a invitación de la Fundación Ayuda a la Iglesia que sufre.

El día 20 de octubre, D. Sebastián Show peregrinó al Santuario de Fátima, ocasión en que confió su país a Nuestra Señora del Rosario de Fátima.

El Obispo, que presidió la Misa celebrada en inglés en la Capilla de las Apariciones, recordó que su paso por Portugal pretendió dar relevo al extremismo y al aumento de la violencia contra la Iglesia Católica en Paquistán, que se suman a los dramas del terrorismo y de la crisis humanitaria provocada por las recintes crecidas.



## República Checa acogió Congreso sobre Mensaje de Fátima y la Nueva Evangelización de Europa

La República Checa acogió del 24 al 28 de septiembre el primer Congreso Internacional del Apostolado Mundial de Fátima (WAF) para el continente europeo. Bajo el tema “La Nueva Evangelización de Europa y el Mensaje de Fátima”, se reunieron representantes de 13 países, para reflexionar, rezar y compartir, a la luz del Evangelio y del Mensaje de Nuestra Señora de Fátima, nuevos dinamismos de evangelización para el viejo continente.

El encuentro, presidido por el presidente internacional del Apostolado Mundial de Fátima, contó con la presencia de varios obispos y sacerdotes, entre ellos el jefe del Gabinete del Consejo Pontificio para los laicos y el Rector del Santuario de Fátima.

Simbólica fue la realización de este congreso en un país del este, en otro momento marcado por el comunismo ateo que condicionaba cualquier manifestación pública de la fe cristiana. Actualmente, los cristianos, ahora en minoría, dan testimonio verdadero de su fe, entregándose con amor filial a la Virgen Madre, Aquella que nunca abandona a sus hijos, como fue posible observar en varias celebraciones religiosas y en el rezo del Rosario.

Punto alto del congreso fue la pro-



cesión que se realizó con la imagen de Nuestra Señora de Fátima, seguida de la consagración de Europa al Inmaculado Corazón de María, presidida por el Arzobispo de Praga y acompañada por una numerosa multitud de fieles y devotos de Nuestra Señora.

Entre las varias conclusiones del encuentro se destacaban la necesidad de apostarse siempre más en la formación cristiana, en la oración diaria, en la pastoral juvenil, nombrada a través de los programas de Adoración Eucarística, en la práctica y difusión de los Cinco Primeros Sábados, en el servicio de la caridad para con los más necesitados y en especial para con los enfermos.

*Nuno Prazeres*  
Secretariado Internacional do WAF

## Mensaje de Fátima reforzada en África

Del 6 al 11 de octubre, miembros del Apostolado Mundial de Fátima de Nigeria, Tanzania, Botswana, Ghana, Gabón, Costa de Marfil, y Camerún se reunieron en Abuja, capital de Nigeria, para el II congreso regional en África.

El encuentro sirvió para hacer una lectura del mensaje de Fátima a la luz de los desafíos presentados por el último sínodo de los Obispos para África, permitiendo así delinear la acción pastoral de la asociación para los próximos años en este continente.

Dado el número elevado de participantes, el congreso se realizó al aire libre, en el espacio utilizado por



el Papa Juan Pablo II durante su última visita a Nigeria, en 1998.

Durante el encuentro fueron abordados varios temas relacionados con el mensaje de Fátima, entre los cuales destacan el Rosario, la Consagración al Inmaculado Corazón de María, la Penitencia, la Reparación y la Adoración al Santísimo Sacramento, el respeto por la vida humana y la defensa de la familia.

Estos elementos, puestos en práctica, pueden volverse instrumentos eficaces de evangelización y de construcción de paz entre las comunidades africanas.

*Nuno Prazeres*  
www.worldfatima.com

## La Vice postuladora de los Videntes en España

En el otoño pasado, participando, como oyente, en sendos congresos habidos en Fátima sobre la Beata Jacinta y otro organizado por la "Apoap" (ya fenecida) tuvimos la dicha de asistir a unas conferencias que dictaba la Vice postuladora (sucesora del . Kóndor, q.D.h.) de la canonización de los videntes Jacinta e Francisco. Tan extraordinario nos pareció el fondo y forma de exponer los temas, que solicitamos su presencia en tierras de España. La Organización de la Peregrinación de la Adoración Nocturna - la mayor peregrinación que, cada año, llega a Fátima, desde 1987 - la invitó a conferenciar en Vigo. ¡Apo-teósico! Cierto que se hizo una amplia difusión del evento, pero lo realmente verídico es que la hermana Ángela superó, en su brillante decir, todas las expectativas... Su hondura teológica, su estilo pedagógico, su inmejorable forma de comunicar, un saber despertar y concitar la atención del respetable, convirtiendo la conferencia en fiesta, en oración, en reflexión, etc. despertaron una satisfacción muy amplia

que se tradujo en un feliz y continuado aplauso a lo que, por otra parte, pareció un evidente, incomparable, sencillo modo de exponer las cosas.

A la hermana Ángela de Fátima Coelho, que la sabemos ocupada en mil tareas, tanto en la comunidad contemplativa a la que pertenece, como profesora en un Instituto Teológico, incluso ejerciendo su labor como médico en un hospital, le llueven las solicitudes como conferenciante. Y así ha sido que, al tiempo de la citada gran peregrinación, impartió una conferencia sobre la Eucaristía en el Paulo VI, recientemente dicto una brillantísima conferencia en Toledo y, para inicios de diciembre vuelve a España para dirigir un curso de retiro que tendrá como colofón una conferencia que se estima concurrida por muchos cientos de personas.

Toda esta labor nos impele a intensificar nuestra oración pidiendo la canonización, apoyando así el trabajo que la hermana realiza. Todo para gloria de Dios.

Jorge Lence, España



***“Fátima, Luz y Paz”, de suscripción gratuita, agradece todos los donativos enviados para el apoyo a la redacción, paginación, impresión, envío y distribución de esta publicación que pretende unir a todos los devotos de Nuestra Señora de Fátima en el mundo. Que Nuestra Señora de Fátima os bendiga a todos.***

### Fátima – Luz y Paz

**Director:** Padre Virgilio Antunes  
**Propiedad, Edición y Redacción:** Santuario de Nossa Senhora do Rosário de Fátima  
**Contribuyente n.º** 500 746 699  
**Residencia:** Santuario de Fátima – Apartado 31 – 2496-908 FÁTIMA (Portugal) \* Telf.: +351.249.539.600 \* Fax: +351.249.539.668 \* E.mail: ccs@fatima.pt – www.fatima.pt  
**Impresión:** Gráfica Almondina  
**Residencia:** Torres Novas  
**Depósito Legal:** 210 650/04  
**Registro:** ICS 124521  
**ISSN:** 1647-2438

### FÁTIMA LUZ Y PAZ – RENOVACIÓN / NUEVAS SUSCRIPCIONES

**SUSCRIPCIÓN GRATUITA ANUAL = 4 NÚMEROS**

Envíe su pedido de suscripción a: [assinaturas@fatima.pt](mailto:assinaturas@fatima.pt)

Señale el idioma en el que pretende recibir la edición:

Alemán , Español , Francés , Inglés , Italiano , Polaco , Portugués

Para envío de donativos para apoyar esta publicación:

Transferencia Bancaria Nacional (Millennium BCP) NIB: 0033 0000 50032983248 05  
 Transferencia Bancaria Internacional IBAN: PT50 0033 0000 5003 2983 2480 5 BIC/ SWIFT: BCOMPTPL / Cheque o Vale Postal: (Fátima, Luz y Paz) Santuario de Nossa Senhora de Fátima, Apartado 31, 2496 908 Fátima Portugal

¡Ayúdenos a divulgar el Mensaje de Nuestra Señora a través de “Fátima, Luz y Paz”!

## Bendición de una Imagem para Benín



Hace menos de un año, por mediación de los mismos organismos y personas de la Adoración Nocturna, para igual localidad: la República de Benín en África, se bendijo y envió una bella imagen de la Virgen de Fátima.

A finales de julio, al tiempo de la Misa vespertina, en español, que presidía un jovencísimo sacerdote, recién ordenado, de Murcia, uno de los concelebrantes, muy amigo y especial admirador y defensor de Fátima y su mensaje, Rvd. don Eugenio Amorós, párroco de Xixona, Alicante, bendijo una imagen de 125 centímetros de talla, cuyo destino ha sido para el Hospital Notre Dame de Fátima, de las Religiosas Clarisas de la Comunidad de Yles de Vignon, a cargo de tal centro hospitalario.

Hay como una cierta universalidad en este obsequio a tierras de misión. Un ex misionero en Perú hoy, monseñor Galiana, cancellor del obispado de Tui-Vigo, en España, solicitó a los peregrinos de la Adoración Nocturna a Fátima, esta nueva imagen, que se envía nuevamente a África. Un sacerdote del Levante español la bendice. Y el lugar de procedencia refrenda la aludida universalidad: desde el Altar del Mundo, como Juan Pablo llamó a Fátima

Raquel Costas Nieto, España

# Italia renovó consagración al Inmaculado Corazón de María

Durante el año 2009, Italia hizo memoria del 50° aniversario de la consagración del país al Inmaculado Corazón de María.

Por este motivo, una de las imágenes peregrinas de Nuestra Señora de Fátima fue llevada del Santuario de Fátima en Portugal para Italia donde se realizó una peregrinación nacional, que transcurrió entre los meses de febrero y noviembre.

La imagen de la Virgen Peregrina recorrió innumerables comunidades, parroquias y diócesis italianas.

Enzo Sorrentino, coordinador nacional del Movimiento Mariano "Messaggio de Fátima", asociación italiana que organizó esta peregrinación nacional, concluye con estas palabras el relato de nueve meses de devoción y mucha oración a Nuestra Señora: "Nuestra Señora no pasó en vano por Italia: los obispos establecieron entre Ella y la Patria una alianza de amor filial que no será quebrada".

"Estos meses que vieron pasar la imagen de Nuestra Señora a lo largo de los caminos de nuestra Italia permanecieron esculpidos en muchos corazones por el maravilloso movimiento de oración, que volvió visible la unidad de la Iglesia y el poder de la fe, que une a las personas de cualquier condición, edad y cultura", recuerda Enzo Sorrentino.

Con esta peregrinación las comunidades de Italia recuerdan otra realizada en el año 1959. Conocida como la "Peregrinación de las Maravillas" fue durante esta peregrinación cuando, el 13 de septiembre, Italia se consagró al Inmaculado Corazón de María.

Cincuenta años después, en febrero de



2009, a su llegada a Italia, del rosario ofrecido por el Papa Juan Pablo II en el Año del Rosario, con la petición de la oración por la paz en el mundo y por la santidad de las familias, fue colocado en las manos de la Imagen de Nuestra Señora. En esa ocasión, las banderas de Europa y de Italia fueron también ofrecidas a la Imagen.

Por todo el país, las jornadas marianas incluyeron celebraciones de la Palabra, confesiones, eucaristías y el rezo del rosario.

Momentos muy significativos se sucedieron cuando la imagen fue llevada a la Santa Casa de Loreto, para celebrar la 4ª Jornada Regional del Peregrino; el 12 de mayo, cuando fue realizada una vigilia nocturna en el Santuario de Nuestra Señora del Divino Amor, en Roma; y, el 13 de mayo, cuando la imagen fue llevada a la Basílica Papal de S. Pablo fuera de los Muros para la celebración de la 5ª Jornada del Peregrino, en donde fue recordado el atentado contra Juan Pablo II, el 13 de mayo de 1981. Presidió la Eucaristía solemne el Cardenal D. Ivan Dias, Prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos.

"Estamos agradecidos a la Conferencia Episcopal Italiana por promover una misa solemne en San Pedro, en el Vaticano, en la Fiesta del Inmaculado Corazón de María, el 20 de junio, un momento repetido en Santa María de los Ángeles, en Asís, en noviembre, con la presencia de todos los obispos italianos".

Entretanto, un idéntico itinerario fue realizado también durante el corriente año 2010, y de nuevo con la presencia de la Imagen Peregrina de Fátima.

## Fátima y el Mundo

### Un proyecto audiovisual sobre el mensaje de Fátima

La serie documental "Fátima y el Mundo" se asume como un proyecto para mostrar el mensaje y la devoción a Nues-



tra Señora de Fátima. El desafío es registrar en el filme el alcance universal del mensaje de Nuestra Señora de Fátima.

Es este el desafío que se propone con este proyecto audiovisual, realizado en estrecha unión y con la colaboración del Santuario de Fátima.

El autor de este trabajo es Manuel Arouca, escritor de libros, telenovelas, series televisivas y documentales.

Refiriéndose a este proyecto, el Rector de la institución, Padre Virgilio Antunes, subraya que

"pensamos que sería una importante contribución para el conocimiento del lugar de Fátima y de su importancia en nuestro tiempo".

"Los grandes proyectos son hacer una serie documental dramatizada en la que no solo se muestren los lugares de devoción sino su historia y sus testimonios", explica Manuel Arouca.

Se pretende que toda la serie esté concluida en 2012, al siguiente ritmo: dos episodios en diciembre de 2010, dos a finales de 2011 y dos a finales de 2012.

Los dos primeros episodios serán sobre Europa.